

tualisations entre paroisses voisines afin de réaliser ensemble ce que l'on ne peut pas faire tout seul. En résumé, ce qu'on attend de cette réforme, c'est un meilleur « équipement » de notre diocèse afin que « l'Église soit une servante », selon le vœu de notre archevêque.

PRIERE DE L'AVENT

Seigneur, ce temps de l'Avent,
Tu me le donnes
Comme un chemin à préparer.

Cette route est au cœur de mon cœur,
Ce lieu où je suis entièrement connue
De toi seul, Dieu, mon créateur.

Viens me rejoindre dans mes terres arides,
Et mes déserts,

Ces moments où je me sens sec,
Alors que dans ma vie, c'est la nuit.

Aide-moi à aplanir la route pour Toi,
A combler les ravins de mes peurs
De mes échecs et de mes ruptures.

Donne-moi la simplicité d'un cœur d'enfant,
Pour ramener à leur juste mesure

Tout ce qui me semble montagne d'impossible.

Que ton Esprit m'aide
A rendre simple et droit

Ce que la vie a rendu tortueux et difficile
Dans mes relations avec les autres,
Dans mon cœur et dans mon corps.

Viens Seigneur Jésus.

(Alberte DELISLE)

Comité de rédaction : H. BERTRAND, F. CROUSLÉ, C. LACHNITT

Contact articles/annonces : hn.bertrand@neuf.fr

Mise en page/Internet : H. CHELLAT - **Tirage :** J. BEYDON.

Site Internet : <http://sacrecoeur.chez.com>

Maison paroissiale : 89, rue Antoine Charial – tél : 04.78.54.86.31

Accueil en période scolaire : du lundi au vendredi de 17h00 à 19h00
et le samedi de 10h00 à 12h00.

Messe : samedi à 18h00 et dimanche à 10h00.



EDITORIAL

A l'approche du 8 décembre, il est bon de rappeler qu'il existe un grand nombre d'excellentes raisons de vénérer Marie, mère de Dieu et mère de l'Église. Parmi toutes ces bonnes raisons, il en est une qui nous est indiquée par l'Écriture d'une façon un peu étonnante :

« Une femme éleva la voix du milieu de la foule et lui dit : « Heures les entrailles qui t'ont porté et les seins que tu as sucés ! » Mais il dit : « Heureux plutôt ceux qui écoutent la parole de Dieu et qui l'observent. » Luc, ch. 11, v. 27-28.

Loin d'être désobligeante pour Marie, cette parole est le plus bel éloge que son fils pouvait lui adresser. En effet, si Marie est devenue mère du Sauveur, c'est précisément parce qu'elle a écouté et observé la parole de Dieu en répondant à la salutation de l'ange : « Je suis la servante du Seigneur : qu'il m'advienne selon ta parole » (Luc ch. 1, v. 38). Le salut de toute l'humanité aura dépendu de cet acte de foi.

D'après saint Thomas d'Aquin, Jésus-Christ n'a pas à proprement parler la foi puisque, étant Dieu fait homme, il sait tout. Aussi est-ce plutôt en Marie que nous devons chercher l'exemple de la foi la plus accomplie. Car, à la différence du Christ, elle ignorait le sens ultime des paroles qu'il lui était demandé d'accueillir. A notre tour, comme elle, nous sommes appelés à accueillir la parole de Dieu tout en restant plongés dans la nuit de notre ignorance et de nos incompréhensions.

C'est à juste titre qu'on voit dans les luminons du 8 décembre un symbole de la venue imminente du Verbe incarné, Lumière luisant dans les ténèbres qui ne parvient pas à s'en saisir (Jn, 1, 5). Mais ne pourrait-on pas les considérer aussi comme un symbole de la foi de Marie et un symbole de la foi de l'Église ? La foi n'est-elle pas en effet la lumière reçue de l'Esprit-Saint qui au milieu de la nuit de notre ignorance nous éclaire et nous réchauffe le cœur ?

Frédéric CROUSLÉ

LA PART DES ANGES de Ken LOACH

Il ne passe plus que dans quelques salles mais il faut aller voir le dernier film de Ken Loach *La part des anges* qui a valu au réalisateur le prix du jury du festival de Cannes 2012.

Du titre, expliqué par un personnage secondaire qui commente la visite d'une distillerie, on ne dira rien. Rien de vraiment angélique dans les personnages qui se retrouvent au début du film, et qui ont point commun d'échapper à la prison, en échange d'une peine de travaux d'intérêt général. Robbie, le héros est un jeune homme violent mais le fait d'être devenu père lui donne le désir d'échapper au cycle infini de la violence. Il est le protégé d'Henry, l'éducateur de la bande qui l'initie secrètement à l'art du whisky... Robbie révèle un grand talent et il est bientôt capable d'identifier les cuvées les plus exceptionnelles, les plus coûteuses... Où l'on voit comment à l'issue d'une ultime arnaque, le nœud de l'intrigue, Robbie peut enfin changer de vie. On ne racontera pas tout ... La dernière image le montre quittant sa ville natale au volant d'une camionnette qui le conduit vers sa nouvelle vie, là où il aura un travail et pourra subvenir aux besoins de sa famille.

Le spectateur, comme souvent chez Ken Loach, épouse le point de vue de ces personnages auxquels le réalisateur laisse, dans ce film, une chance de réussir, d'échapper à un destin tracé de délinquant...

A voir absolument.

On ne cite plus les prix que ce réalisateur a obtenus, le dernier étant le prix Lumière (décerné à l'issue du festival Lumière qui s'est déroulé du 15 au 21 octobre à Lyon) qui couronne toute son œuvre. Cette même année 2012, le prix Robert Bresson à la Mostra de Venise lui a été décerné par l'Eglise catholique en reconnaissance de la compatibilité de son œuvre avec l'Évangile.

Catherine LACHNITT

CADEAUX de NOËL

Une collecte solidaire ou une Bible pour des familles nécessiteuses

A l'occasion de Noël qui s'approche, enfants, parents et grands-parents, merci de partager, sélectionner, nettoyer, des jeux de société, jouets, peluches, livres pas forcément neufs mais propres et en bon état. Ils seront offerts à des enfants dans le besoin par leurs parents à qui ils auront été remis grâce à une chaîne de solidarité dont vous serez le premier maillon. Des bibles sont aussi un superbe cadeau pour des parents.

Collabore à la redistribution de la paroisse de l'Armée du Salut. Tous les âges d'enfants sont concernés. Pour une meilleure attribution, il est souhaitable de ne pas les emballer mais de les mettre dans des sacs ou cartons de protection. La collecte se fait à la sortie de chaque messe en sacristie.

Au nom de nos amis qui remettent ces cadeaux, MERCI de tout cœur.

Contact : Jean-Marc et Catherine SUSPENE,

2 Rue du 24 Février 69100 VILLEURBANNE— 04.78.53.51.64

NOTRE DIOCESE SE REORGANISE

C'est le 20 juillet 2012 que le cardinal Philippe Barbarin a pris un décret nommant un vicaire général mission (l'abbé Patrick Rollin), assisté de 3 vicaires épiscopaux (les abbés Yves Baumgarten, Eric Mouterde et Xavier Grillon).

Ils auront pour mission de préparer la mise en place de 4 doyennés (Lyon-Ouest, Lyon-Est, la partie rurale du Rhône, et enfin les treize paroisses de l'arrondissement de Roanne et les paroisses Saint-Luc en Val de Reins et Saint-Michel en Rhône et Loire), afin de mettre en valeur l'unité du diocèse et de permettre une action pastorale mieux adaptée aux circonstances actuelles.

Ce décret est d'importance puisque depuis la création des archidiaconés par le cardinal Louis-Marie Caverot en 1878, aucune modification de l'organisation territoriale du diocèse n'a eu lieu.

Dans *Eglise à Lyon* du mois de septembre dernier, le père Patrick Rollin nous explique plus en détail les contours et l'esprit de cette réforme territoriale :

E à L : Quel est l'objectif principal de cette réforme ?

P. Rollin : Une des premières raisons est que les archidiaconés ont été mis en place il y a très longtemps. Depuis les choses ont bougé. La ville de Lyon s'est étendue, l'urbanisation a gagné du terrain et l'espace rural a fortement diminué. Tout ceci se conjuguant avec de nouveaux modes de vie, marqués particulièrement par la mobilité. Il était donc devenu nécessaire de réajuster notre « organisation » pastorale à cette nouvelle donne démographique. Par ailleurs les forces apostoliques ne sont plus les mêmes. Les prêtres sont moins nombreux, mais les acteurs pastoraux sont aussi plus divers que par le passé. Je pense aux diacres voulus par le Concile Vatican II, aux laïcs qui reçoivent une lettre de mission de la part de l'évêque, à tous ces fidèles membres d'équipes d'animation pastorale, de conseils divers au service de l'animation des communautés chrétiennes. Il faut donc trouver la bonne échelle territoriale qui permette à toutes ces personnes de s'inscrire dans la dynamique missionnaire du diocèse. C'est la raison pour laquelle notre archevêque en lien avec le conseil presbytéral a décidé la création de doyennés, nouveaux maillons territoriaux plus proches des réalités de terrain et permettant un meilleur « suivi » des personnes.

E à L : Avec cette réforme territoriale, quel élan souhaitez-vous donner à la pastorale ?

P. Rollin : Les doyennés ne se substituent pas aux paroisses. La paroisse reste le lieu de référence de la vie chrétienne. A priori cette nouvelle organisation ne devrait donc avoir que peu d'incidence dans la vie des fidèles. Ce sont plutôt les acteurs pastoraux qui sont concernés. La mise en place des doyennés va les appeler à de nouvelles manières de travailler ensemble. L'un des enjeux c'est de permettre de meilleures articulations entre les paroisses et le diocèse, de prendre en compte les initiatives des communautés chrétiennes et d'en nourrir la vie diocésaine, mais aussi de faire en sorte que les initiatives diocésaines soient mieux inscrites dans la vie des paroisses. S'il y a un élan pastoral à attendre de cette réforme c'est bien celui-là. Sans oublier que les doyennés pourront permettre aussi des collaborations, des mu-

Même écrasé, l'homme, non réductible à son corps souffrant, se révèle plus grand que ce qui l'écrase.

Le journal *La Croix* a proposé une série d'articles sur la mort et la façon de l'affronter. Ci-dessous le témoignage d'un médecin à propos d'un patient atteint d'un cancer en phase terminale.

« Cet homme était un épicurien qui vivait jusque là seul et autonome malgré ses pathologies. Il refusait toute chimiothérapie qui aurait pu altérer son physique. Il réclamait ouvertement une euthanasie et était soutenu en ce sens par sa compagne. Il avait donné son corps à la science, et se réjouissait du plaisir qu'auraient les étudiants à disséquer son corps resté ainsi présentable. Il souhaitait le moins de visites possible et il ne voulait pas prévenir ses enfants de son hospitalisation. Il redoutait par-dessus tout la déchéance d'une perte d'autonomie.

Une métastase cérébrale lui infligea un brutal trouble de l'élocution et un trouble de la coordination du membre supérieur gauche rendant toutes ses tentatives d'habillement, de prise alimentaire, de toilette d'abord très laborieuses puis impossibles. Il fit alors un extraordinaire effort pour accepter de se laisser toucher, dorloter jusque dans ses besoins les plus intimes. Il me confia alors que « l'activité des soignants était une tâche bien noble faite avec plus de cœur qu'il n'aurait pu l'imaginer. »

En acceptant de s'abandonner entre nos mains, son cœur évolua et il accepta de revoir certains de ses enfants. Cette rencontre a été pour lui l'occasion d'émotions profondes et de larmes. (...)

Enfin à court de souffle, épuisé, quelques heures avant sa mort, il m'a dit ceci : « Docteur, je suis à bout, je n'en peux plus mais pourtant, j'ai l'impression de vaincre ma maladie. » Bien sûr, il ne s'agissait pas d'une victoire physique mais d'une victoire spirituelle, faite de fidélité à soi-même et aux siens. C'était devenu une personne consciente d'elle-même, de sa lutte désespérée mais portée jusqu'au bout. Pour moi, cela révèle que, même écrasé, l'homme, non réductible à son corps souffrant, se révèle plus grand que ce qui l'écrase. »

Alain HIRSCHAUER, médecin d'une unité de soins palliatifs,
La Croix du 11 octobre 2012.



<http://sacrecoeur.chez.com>

ANNONCES DECEMBRE 2012

(penser à inscrire les dates de réunions dans l'agenda situé dans la pièce servant à l'accueil)

Lundi 26 novembre	20h30 Préparation au mariage (I et F BERGER 0478536426) 20h30 Réflexions sur la Bible (A-M. VIDAL 0472333663)
Jeudi 29 novembre	20h30 Paroisse En Marche (H. BERTRAND 0478536214)
Vendredi 30 novembre	20h30 Partage d'Evangile à l'oratoire
Lundi 3 décembre	20h30 Préparation au mariage (I et F BERGER 0478536426)
Mardi 4 décembre	20h30 Préparation messe de l'Immaculée Conception
Vendredi 7 décembre	20h30 Partage d'Evangile à l'oratoire
Samedi 8 décembre	18h00 Messe de l'Immaculée Conception
Mardi 11 décembre	15h30 Messe à l'EHPAD, Vilette d'Or 20h30 Equipe d'Animation Pastorale 20h30 Préparation au baptême (A. BRUN 04.78.54.89.76)
Mercredi 12 décembre	20h30 Groupe Signis, Salle sous Sainte Anne
Vendredi 14 décembre	14h30 Chapelet à l'oratoire 20h30 Partage d'Evangile à l'oratoire
Vendredi 21 décembre	20h00 Pain partagé 20h30 Partage d'Evangile à l'oratoire
Lundi 24 décembre	18h00 et 21h00 Veillée et messe de Noël
Mardi 25 décembre	10h00 Messe de Noël

FUNERAILLES CELEBREES EN NOVEMBRE 2012

Palme GERMAIN

FETONS ENSEMBLE L'IMMACULEE CONCEPTION

La messe du 8 décembre aura lieu le samedi à 18h à l'église
Venez la préparer le 4 décembre à 20h30 à la maison paroissiale



Invitation

L'équipe du Secours catholique de Lyon 3^{ème} sera heureuse de vous recevoir pour une journée **Portes ouvertes le samedi 1^{er} décembre 2012 de 10H à 17h.**

Ce sera l'occasion de vous présenter nos actions et nos projets de solidarité au local du Secours Catholique 249 rue Paul Bert 69003 LYON

RETOUR SUR L'INSTALLATION DE NOTRE NOUVEAU CURE

C'est le dimanche 21 octobre que le père Pierre-Yves Michel, vicaire général, est venu installer le père Yves Baumgarten comme curé de notre paroisse du Sacré-Cœur.

Le moment fort de la célébration s'est tenu après la prière universelle lorsque le vicaire général a dialogué avec le père Yves :

Père Pierre-Yves Michel : Voulez-vous accomplir avec sagesse et dignement le ministère de la Parole en annonçant l'Évangile et en exposant la foi catholique ?

Père Yves : Oui, je le veux

P P-Y M : Voulez-vous célébrer avec foi les mystères du Christ, tout spécialement dans le sacrifice eucharistique et le sacrement de réconciliation, selon la tradition de l'Église, pour la louange de Dieu et la sanctification du peuple chrétien ?

P Y : Oui, je le veux

P P-Y M : Voulez-vous implorer avec nous la miséricorde de Dieu pour le peuple qui vous sera confié, en étant toujours assidu à la charge de la prière ?

P Y : Oui, je le veux

P P-Y M : Voulez-vous, de jour en jour, vous unir davantage au souverain prêtre Jésus Christ qui s'est offert pour nous à son Père en victime sans tache, et vous consacrer à Dieu avec lui pour le salut du genre humain ?

P Y : Oui, je le veux

Et notre communauté paroissiale s'est, elle aussi, engagée à soutenir son nouveau curé :

P P-Y M : Et vous, frères, voulez-vous œuvrer ensemble pour le service de Dieu et la croissance de son Église ? Voulez-vous partager avec vos prêtres, spécialement le nouveau pasteur envoyé parmi vous, les soucis et les joies du ministère, le sacrifice et la prière de l'Église ?

La communauté : oui, nous le voulons

C'est ainsi que les trois missions du prêtre que sont l'annonce de la parole de Dieu, la

célébration des sacrements et la conduite du peuple de Dieu nous ont été rappelées.

Le père Yves a terminé la célébration par un petit mot de remerciement et en indiquant qu'il comptait sur nous pour assumer ces missions, avant de nous inviter à prendre le verre de l'amitié.

Henri BERTRAND



DES NOUVELLES RESPONSABILITES POUR LE PERE YVES

Notre curé, le père Yves Baumgarten, a été nommé vicaire épiscopal territorial du doyenné Lyon-Est ; il nous en dit plus sur ses nouvelles fonctions.

PEM : Quel est le périmètre du doyenné Lyon-Est ?

Père Yves : Le cardinal m'a nommé vicaire épiscopal territorial ; le vicaire épiscopal est un adjoint de l'évêque qui agit avec ses pouvoirs pour une mission ou un secteur particuliers ; pour mon cas, ma compétence est territoriale et le territoire en question est Lyon-Est (c'est-à-dire les paroisses ou ensemble paroissiaux de Lyon 3°, 6°, 7°, 8°, Villeurbanne, Vaulx, Décines, Meyzieu-Jons-Puzignan-Jonas, la paroisse de l'Alliance(Genas), Bron, St Priest, Mions-Toussieu-St Pierre de Chandieu, Vénissieux, St Fons-Feyzin, Corbas, la paroisse St Claude en val d'Ozon (St Symphorien d'Ozon))

PEM : quelles sont les principales missions attachées à cette nouvelle fonction ?

Père Yves :

- Mettre en place la réforme territoriale diocésaine qui met l'accent pastoral sur les paroisses et le diocèse en créant les doyennés qui doit permettre une meilleure collaboration entre les paroisses et avec le diocèse.

- Assurer le suivi des personnes qui agissent en pastoral sur le territoire Lyon-Est, notamment les curés des paroisses, mais aussi les autres prêtres, diacres et laïcs en mission ecclésiale.

- Veiller également à une bonne répartition des richesses humaines sur les différentes paroisses.

- Veiller au bon fonctionnement et à l'animation des futurs doyennés.

- Participer autour de l'évêque à la mise en place des projets diocésains et à la dynamique pastorale de notre diocèse par un travail d'équipe des vicaires territoriaux (4) avec l'ensemble des futurs doyens du diocèse (une vingtaine environ).

En lien avec cette mission, les vicaires épiscopaux sont membres du Conseil épiscopal (qui se réunit autour du Cardinal tous les 15 jours) ainsi que du Conseil presbytéral, qui rassemble 3 à 4 fois dans l'année les représentants de tous les prêtres du Diocèse.

Propos recueillis par Henri BERTRAND

